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北京首旅酒店（集团）股份有限公司关于 2023 年第三季度

业绩说明会网络交流情况的公告 

 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 

 
 

北京首旅酒店（集团）股份有限公司（以下简称“公司”、“本公司”或

“首旅酒店”）于2023年12月19日（星期二）16：00—17：00，在上海证券交

易所上证路演中心举办了“公司2023年第三季度业绩说明会”，公司董事、总

经理孙坚先生，副总经理兼财务总监李向荣女士，副总经理、董事会秘书段中

鹏先生等参会人就投资者咨询和关注的问题做了回复，具体情况公告如下：  

    

   1、请问贵公司与凯悦集团合作开发的逸扉酒店是否进入了快速成长期，未

来酒店规模和盈利预期如何？ 

   答：逸扉酒店开创了酒店业界本土龙头与国际知名集团合资发展新品牌的先

例，其数字化、社区化属性深受消费者认可，公司通过持续打造功能性空间、

引入社区化的生活场景为宾客带来了独特的住宿体验。自 2023 年开业以来，逸

扉酒店发展迅速，截至 3 季度末，全国已开业加储备店近 100 家。未来，逸扉

酒店会继续加快开拓，以实现高质量发展。 

   2、请问明年预期的业绩与今年相比如何? 

   答：2023 年前三季度，国内商务出行及休闲旅游需求稳步复苏，进入暑期

旺季以来，受研学、亲子、避暑、康养、度假等多重因素的影响旅游需求高

涨，带动公司酒店出租率同比快速恢复，公司紧抓销售旺季契机，努力提高运



营效率，多措并举提升酒店经营业绩。今年国庆长假期间，公司延续了强劲的

经营恢复势头。         

    2024 年公司将通过进一步积极落实战略规划，加大市场开拓力度，强化经

营管理，提升服务品质，力争取得较好的经营业绩。 

   3、能回答你们前十大股东大约的持股成本吗？ 

   答：公司控股股东首旅集团持有的股份是不同时期（IPO 、定向增发、重

大资产重组）累计增加的，作为控股股东，首旅集团会持续支持上市公司发

展，对公司未来发展坚定信心。前十大股东中其他股东不同时期进入公司，市

场情况变化较大，未知其他股东持股成本。 

    4、亚朵酒店推出的床上用品获得不错的效益，酒店在这方面有一定品牌优

势，请问贵公司是否考虑过推出相关的产品，挖掘品牌价值以寻求新的盈利

点？ 

    答：目前，公司针对会员已推出了“优选商城“零售业务，并布局了拥有

“全球正品”和“零关税到家”两大特征的“首免全球购”平台，为会员提供

住宿以外的新价值。在此基础上，公司会继续挖掘与酒店场景相关的新零售业

务机会。 

    5、锦江集团、华住集团通过收购兼并或引入国外品牌的方式在开店数量上

遥遥领先，请问贵公司在原有品牌深耕的基础上，如何推出更具竞争力的品牌

来不断提升市场占有率？ 

    答：未来品牌价值将成为行业长期发展的根本核心之一，公司始终坚持打造

品牌价值这一显著优势，朝着产品价值、服务体验、生活价值三大方向持续推动

品牌价值提升。公司积极推进经济型、中高端、高端等现有品牌产品更新迭代，

以打造“年轻化、时尚化”的酒店品牌形象。 此外，公司通过持续创新和合作，

打造“高颜值、个性化、交互性”酒店产品，满足消费者多样化的住宿需求。2023

年，公司通过收购北京诺金及安麓酒店管理公司的股权，进一步丰富了高端品牌

管理矩阵。 

    6、贵公司先后推出了新版的扉缦酒店，如家 4.0 等换代产品，但开店数量

上推进似乎不太理想，请问公司在推出新一代产品后，如何提高开店数量以缩

小和华住等品牌的差距？ 



 

    答：针对消费升级趋势和客群需求的变化，公司适时推出经济型和中高端

迭代新品，打造年轻化、时尚化、智慧化的酒店品牌形象；同时，公司通过进

一步扩充开发团队、加大激励力度、优化开发政策，全力推进全品牌、全域开

发，并持续下沉至三线及以下城市，不断提升酒店规模，稳步提升公司的市场

份额。 

    7、据媒体报道首旅集团投资的位于北京房山的大熊猫公园将于 2024 年开

园，预计引入 50 只大熊猫，此项目预计会带来大量的客流，请问贵公司是否对

些项目提前布局，房山未来还要引入乐高乐园，贵公司是否提前布局房山的酒

店服务业务？ 

    答：公司酒店产品中有休闲度假品牌，积极拓展布局该品类酒店产品是公

司规模发展中的一部分。 

    8、贵公司曾提出过 3 年万店的目标，3 年已过这个目标并未实现，请问贵

公司未来是如何保障在净开店上不断增长，是否考虑过通过收购兼并的方式实

现万店的目标呢？ 

   答：由于过去三年特殊的事件影响，公司的发展速度有所放慢，但战略推进

的决心不变。从 2023 年开始，公司将充分发挥行业领军企业的核心竞争优势，

抓住市场形势好转机遇，继续坚定不移地推进“发展为先、产品为王、会员为

本、效率赋能”四大核心战略，不断提升酒店规模，积极关注外延式发展机

会，稳步提升公司市场份额。 

   9、今年全年业绩是不是能扭亏？淡旺季情况如何？ 

   答：2023 年前三季度已经实现大幅度盈利，详见公司第三季度业绩报告。今

年，国内商务出行及休闲旅游需求稳步复苏，进入暑期旺季以来，受研学、亲子、

避暑、康养、度假等多重因素的影响旅游需求高涨，带动公司酒店出租率同比快

速恢复，公司紧抓销售旺季契机，努力提高运营效率，多措并举提升酒店经营业

绩。 

    10、今年 5 月收购北京诺金酒店管理有限责任公司，明年会不会继续收购新

公司？ 

答：公司收购诺金酒店管理公司是为解决同业竞争事项。未来，公司将以进



一步秉承公司战略发展，积极关注行业发展信息，通过多种形式做大市场规模。    

11、明年对中高端及经济型酒店运营管理投入方面有怎样新规划？侧重点会

放在哪里？ 

    答：公司将加速推进酒店的数字化应用，积极运用大数据、人工智能、5G 等

数字化技术，提升运营效率和管理效率，持续推动智慧化酒店建设，积极落地各

项智慧场景，进一步提升宾客体验满意度。 酒店运营方面，公司将进一步提升

服务质量，因时因势推出多样化的营销活动，结合 AI 收益管理工具的使用，及

时准确预测客房流量并对价格管理进行辅助决策，实时捕捉市场收益机会。 

    12、公司景区经营业务经营情况怎样？是否会加大投入？ 

答：南山景区是公司 5A 级别景区，长期以来取得较好的经营业绩，特别是

2023 年经营收入和入园人数都有了较大幅度增长。未来公司将适时加大投入，

培育景区新的经济增长点，促进景区业绩持续稳定增长。 

13、中央经济工作会议提到，要推动消费从疫后恢复转向持续扩大，培育壮

大新型消费，大力发展数字消费、绿色消费、健康消费，积极培育智能家居、文

娱旅游、体育赛事、国货“潮品”等新的消费增长点。请问在政策利好下，公司

有何施展空间，有什么挖掘消费潜力的举措？ 

    答：公司将积极落实中央经济工作会议的精神，培育消费市场，推动消费动

力，提供好的产品，做好全方位服务。做到绿色消费，健康消费，促进国内经济

增长落实到实处。 

14、很认可如家的品质，请问海外有加盟吗？ 

答：公司目前在境外有两家酒店是委托管理，分别是：白俄罗斯明斯克北京

饭店（建国品牌管理），和蒙古国乌兰巴托的乌兰巴托可汗宫凯宾斯基酒店（凯

燕管理）。 

 

感谢投资者积极参与公司本次举办的网络交流说明会，公司将继续积极推进

四大核心战略，做大做强主业，全力打造新时代精彩生活方式服务生态圈。  

特此公告。   

                      北京首旅酒店（集团）股份有限公司 

         2023 年 12 月 22 日 


